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まちづくりミーティング要旨 

１． 団体等の名称  創作オペラ「貞奴」プロジェクト 

２． 日    時  令和元年 11月 27日（水） 17時 30分～19時 00分 

３． 場    所  産業文化センター6階第 4会議室 

４． 出  席  者  ＜参加団体＞1８名  ＜市＞ 市長、いきいき楽習課長、文化財課長 

５． テ   －   マ  ①福沢桃介と貞奴、貞奴の晩年にフォーカスしたOpera貞奴の改作・上演に

ついて 

②市内外の方が萬松園、貞照寺、鵜沼宿、村国座などを見学しやすい仕掛け

について 

③歴史や文化財の視点からの桃介と貞奴について 

 

テーマ①：福沢桃介と貞奴、貞奴の晩年にフォーカスした Opera貞奴の改作・上演について 

【参加者】桃介と貞奴が各務原市に住んだ経緯や、貞奴が貞照寺で老後を過ごした理由などをオペラの

内容に加えたいです。オペラの台本や作曲などもグレードアップしたいと考えています。 

 

【参加者】オペラでプロジェクターを用いたのですが非常に好評でした。プロジェクターがあると子ど

もたちが理解しやすいと思うので、今後も利用したいと思います。 

 

【市長】プロジェクターを用いることで内容がわかりやすくなったと思います。 

第 2回の上演の際に日本芸術振興基金助成事業を活用していただいたので、次回も活用していただくか、

もしくはバージョンアップ後に TUNAGUを申請していただければと思います。 

活動の内容によってはほかにも活用できる事業もあろうかと思いますので、紹介や申請のサポートなど

の協力をさせていただきます。 

 

【いきいき楽習課長】いきいき楽習課のほうでご相談を承りますので、次回も助成事業を活用し、ぜひ

とも公演をしていただけたらと思います。 

 

テーマ②：市内外の方が萬松園、貞照寺、鵜沼宿、村国座などを見学しやすい仕掛けについて 

【参加者】過去に史跡巡りのスタンプラリーを実施したことがあり、参加者に好評でした。スタンプラ

リーを各務原市で実施すると良いと思いますが、私たちだけでは発信力が足りないので、観光交流課や

観光協会にご協力をお願いしたいです。 

 

【参加者】貞奴ゆかりの地は市内だけでなく県外にもあるので、他地域と連携を取りながらスタンプラ

リーを実施できると良いと思います。 

 

【市長】単純にスタンプラリーを実施するのではなく、効果的な仕掛けを作り上げていくことが必要だ

と思います。そのために本日お集まりの皆さまや観光協会さんからご意見をいただいて形にしていけた

ら良いのではないかと考えております。スタンプラリーは市に足を運んでいただくきっかけの一つにな

ると思いますので、貞奴生誕 150周年を迎える再来年には貞奴にスポットを当てて何か行えたらと思い
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ます。 

また実施に関しては行政だけで行うのではなく、本日お集まりの皆さまや観光協会さんなどにご協力い

ただいて進められたらと思います。 

 

テーマ③：歴史や文化財の視点からの桃介と貞奴について 

【参加者】生涯学習を利用して貞奴に関する勉強会を行えたら良いと思います。また神津カンナさんが

貞奴に関する本を出版しているので、読書会のような多くの人に本を読んでもらえる方法を実施したい

です。 

 

【いきいき楽習課長】、川島ライフデザインセンターで短期講座の開催、萬松園や貞照寺など貞奴ゆかり

の地の見学をするなど生涯学習の面で実施しております。神津さんの件につきましては、中部学院大学

との特別講演会もありますので、そういったところで一つのアイデアとして出すことは可能だと考えて

おります。 

 

【参加者】子どもたちにも知ってもらえるように小中学校の授業などで貞奴について学ぶ機会があれば

良いと思います。 

 

【参加者】普段鵜沼地区の小学生に対して地域の史跡をガイドしています。私たちができる貞奴を周知

する方法として小学生に貞奴に関する話をするということがあります。今は鵜沼地区に限られています

が、市内の他地域にも広めていきたいと思います。 

 

【参加者】子どもたちだけでなく、私たち市民自体もより深く学ぶ機会が必要だと思います。貞奴はも

ちろん、桃介についてもしっかり勉強することが大切だと思います。 

 

【文化財課長】貞奴が残してきたものや業績を PR していく必要があると思います。その方法の一つに

展示があるので、貞奴ゆかりのものが多い鵜沼地域から離れた那加地域で展示を行うことも良いと思い

ます。 

 

【参加者まとめの言葉】後年の貞奴や桃介を中心としたオペラ貞奴のリニューアルに関する相談先は、

いきいき楽習課になると思いますが、最終的には皆で一緒になって取り組んでいくことが大事だと思い

ますので、再来年の貞奴生誕 150周年に向けて協力していけたらと思います。 

 

【市長まとめの言葉】皆さま方が貞奴を愛する心と各務原市を発信したいという意気込みを感じられる

会でした。 

再来年の貞奴生誕 150周年に向けてしっかりと時間をかけながら、鵜沼宿や萬松園、そして川上貞奴等

を活用しながら各務原市の PR に努めていきたいと思います。ただ、こうした一大プロジェクトは民間

の方々の力が集結し、市がサポートすることでより良いものが出来上がると考えています。オール各務

原で取り組むことによって相乗効果に繋がり、１＋１が２ではなく３にも４にもなっていくような事業

だと思いますので、これからも皆さまと一緒に頑張っていきたいと思います。よろしくお願いいたしま

す。 


